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УСПЕХИ КООПХОЗОВЦЕВ
Коопхоз «Одошнурский» ot- 

правил в* торговую сеть района 
с начала года свыше 44 тонн 
говядины и свинины. Хозяйство 
ведет сдачу скота высоких ве
совых кондиций.

Из 74 сданных голов круп
ного рогатого скота средний 
вес каждого животного соста
вил 470 килограммов.

Телятницы и свинарки кооя- 
хоза встречают 110-ю годовщи
ну , со дня рождения В. И. 
Ленина высокими показателями 
в труде. Среднесуточный при
вес по хозяйству на откорме 
крупного рогатого- сиота в фев
рале достиг 738 граммов, а в 
некоторых группах откорма он 
превзошел 1000 граммов. Так, 
Елизавета Савельевна Лебедева 
получила в прошлом месяце 
от 29 телят 1161 килограмм 
валового, привеса, а среднесу
точный привес одного живот--

ного составил 1400 граммов. ■
Весомый вклад в успехи хо

зяйства внесли телятницы Ли
дия Николаевна Перминова и 
Надежда Семеновна Суслова. 
По 818—769 граммов от каж
дого животного в сутки — та
ков итог их' труда в феврале, 
а валовое производство мяса в 
закрепленных группах достигло 
1459 килограммов.

Неплохо обстоят дела и -на 
выращивании свиней. Средний 
привес откормочного поголовья 
в сутки -г- 500 граммов от
каждого животного.

Высокие рубежи в коопхозе 
достигнуты не случайно. В ра
цион кормления скота здесь 
введены всевозможные корма и 
витаминные добавки. Отведено 
должное- внимание . скармлива
нию хвои, делается упор на 
правильное приготовление кор
мов, ведется учет по их рацио
нальному расходованию.

Т. БОБРОВА.
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ПРЕДСТОИТ ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР
Весь советский народ готовится отметить 110-ю годовщину 

со дня рождения В. И. Ленина. В этой связи ЦК КПСС 
принял постановление «О. 110-й годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина». Партийные организации развер
нули большую работу по подготовке к юбилею. Центральный 
Комитет рекомендовал провести открытые партийные собра
ния с повесткой «Жить, работать и бороться по-ленински, 
по-коммунистически». На них’будут обсуждены задачи пар
тийных'организаций по выполнению решений ноябрьского 
(1979 г.). Пле’нума ЦК КПСС, постановления ЦК КПСС об 
юбилее. ■

ПОТРУДИЛИСЬ
ХОРОШО

Успешно выполнили социали
стические обязательства за
февраль работники Тоншаев-
ского пищекомбнната. По вы-
пуску валовой продукции план
выполнен на 100,2 процента,
объем реализации продукции
составил 107,8 процента.

Хорошо справились С задани
ем февраля работники, выпус
кающие булочные и бараноч
ные изделия. По. вьшечке бу- 
точных изделий план выполнен 
.а 112,6 процента, по выпуску 
бараночных изделий — на 202,3 
процента. Ударно • трудилась 
смена мастера Нины Николаев
ны Самариной, члены которой 
постоянно перевыполняют нор
му выработки. Порадовали 
трудовыми -успехами и работ
ники цеха безалкогольных на
питков — задание ими -выпол
нено на 162,3 процента. Здесь 
отличилась бригада ма-стера 
Зинаиды Михайловны Томило- 
вой.

Н. МАЛЬЦЕВА,
директор птицекомбината.

Активно готовятся к этому 
собранию в партийной орга
низации колхоза «Путь Лени
на». Иначе и быть не может. 
Это событие, к которому идем 
мы навстречу, — 110-летие со. 
дня .рождедин В. И. Ленина— 
волнует всех членов кол
хоза, как коммунистов, (так и 
беспартийных. Поэтому и соб
ранию, посвященному этой 
дате, мы придаем большое 
значение. Партийная органа-1 
зация, колхозники наметили 
конкретные мероприятия по, 
достойной встрече юбилея 
В. И. Ленина.

Мы решили, что лучшим 
подарком этому юбилею бу
дут наши трудовые успехи. 
Высокие результаты нашей 
работы известны многим. Ра
бочий ритм не прекращается

в хозяйстве ни на минуту. 
Что ни день, то4 новые успехи. 
Мы с удовлетворением узна
ли, что наши доярки добились 
новых . рубежей: валовые на
дои двух прошедших месяце)з 
этого года увеличились на 
,11 тонн по сравнению с.тем 
же периодом прошлого года, 
а надои на одну корову воз
росли иа одиннадцать кило
граммов. Конечно, на пред
стоящем собрании будут наз
ваны имена наших животно
водов М. И. Солодкой, А. П. 
Колеватовой, Ю. Д. Поила у- 
-хин-ой, А. Г. Ентеревбй, 3. Д. 
Загудаевюй и других. Это 
только один пример, ка-е 
наши колхозники подходят к 
юбилею Ильича. А ведь у нас 
- • \есть еще полеводы, механи
заторы, люди разных профес

сий, и везде их отличает хо
роший , -настрой в работе, 
стремление работать сегодня 
лучше, чем -вчера, а завтра 
лучше, чем сегодня. Коммуни-; 
сты, конечно, идут впереди 
всех дел и начинаний. Как из
вестно, ноябрьский (1979 г.) 
Пленум ЦК КПСС нацеливает 
нас на повышение эффектив
ности и качества работы. Мы 
последовательно выполняем 
положения этого Пленума.

Разработаны мероприятия 
по проведению коммунистиче
ского субботника. В нем бу
дут участвовать около 130 че
ловек, которые -в основном 
займутся переборкой карто
феля, а механизаторы и жи
вотноводы будут работать на 
своих местах. Деньги, зара
ботанные на субботнике,- пере
числим в фо-нд десятой пяти
летки.

Нет, сомнения в том, что 
все коммунисты примут уча
стие в работе собрания. День 
его проведения уже установ
лен — 14 марта. Комиссия 
по проведению собрания тща
тельно к нему готовится: под
бираются материалы к докла
ду, тщательно анализируется 
работа' всех звеньев, выявля

юте я имена передовиков, со
ставляется проект ' решения 
собрания. Большую работу 
по организации- предстоящего 
собра-н-ия проводят председа
тель колхоза, член бюро рай
кома КПСС А. П. Маковеев- и 
заместитель секретаря парт
организации главный инженер 
колхоза Л. П. Опарин.

Очень важно, чтобы разго
вор получился деловым, прин
ципиальным. Постараемся са
мокритично подойти к оценке 
своей работы, дать конкрет
ные предложения по скорей
шему устранению недостат
ков, — словом, постараемся’ 
-раскрыть н-а конкретных фак
тах из жизни хозяйства, что 
значит этот девиз «жить, ра
ботать и боро-ться по-ленин
ски, по-коммунистически».

Мы будем говорить о том, 
что предстоит сделать, чтобы 
выполнить постановление но
ябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС. 1980 год — ’ за
вершающий год десятой пяти
летки, год ударной работы. И 
трудиться сейчас надо также 
по-ленински.

Д. ВТЮРИН,
секретарь парторганизации 

юояхйза «Путь Ленина».
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СВИНОФЕРМА СТАЛА НЕРЕНТАБЕЛЬНОЙ...Для начала приведем циф
ры. В прошлом году животно
воды Евстроповской фермы 
колхоза «Коммунар» получили 
от каждой основной свиномат
ки по 11,3 по-росенка, от разо
вой — по четыре. Среднесуточ
ный -привес на- откорме соста
вил 342. грамма..

Думали ли руководители хо
зяйства, что получат такой ре
зультат? К тому же социали
стические обязательства по 
производству свинины остались 
невыполненными.

—Этого следовало было ожи
дать, —‘ говорит председатель 
колхоза В. П. Шихов. — Если 
прошлой -весной и в начале 
лета мы имели большой -запас 
концентри-роЬан-ных кормов, -то 
к -осени он был исчерпан. Стали 
выдавать по полтора килограм
ма Комбикормов, один кило
грамм витам,инно-трав,иной муки 
в. день на одну голову. Прекра- 

-тилась подв'оз-ка обрата. Это и 
сказалось на общегодовых по
казателях. Кроме того, сами ус
ловия содержания - свиней не 
отвечали нужным- требованиям. 
Свинарник нужно было, ремон
тировать, и не "частично, а ка

питально. По мере возможности 
заменили -полы в помещении, 
отремонтировали стрйки.

На 1980 год свиноводы взяли 
обязательства — пбл-уйить от 
каждой основной с-виноматки 
по 18 поросят, от разовой —по 
пять. Довести среднесуточный 
привес каждого животного до 

\  450 граммов-. Обязательства 
принимались с учетом возмож
ностей свинофермы. Обраща
лось -внимание при этом на сба
лансированность. рациона корм
ления, повышение эффективно
сти -откорма за счет витамин
ных добавок и на приготовле
ние кормов к скармливанию.

•.Как видите, -планы выполни
мы. Да и спустя лет десять 
назад на этой же ферме полу
чали поросят гораздо больше 
намеченного, прив-есы были 
выше. Поэтому намеченные ру
бежи считаются вполне реаль- 

ч ными.
- А как на этот счет думают 

сами свинарки?
— При таком кормлении обя

зательства и наполовину не вы
полнить, — говорит Ф. Л. Ло
патина. — На воде и мини
мальной норме комбикормов 
хороших привесов не получишь.

Подтверждением сказанному 
служит результат. В январе 
текущего года среднесуточный 
привес на откорме - составил 
лишь 204 грамма, а в феврале 
и того меньше —. всего 180 
граммов. Что это, случайность? 
Вернее, - закономерность, свя 
занная с плохим кормлением и 
условиями содержания скота.

Полтора килограмма концен
тратов явно недостаточно жи
вотным, вес которых уже дос
тиг 100 -килограммов.

Мы уже не раз говорили о 
прямой" связи животноводства 
с полеводством. И недостаток 
концентр пр ава нн ых кормо в
можно объяснить только пло
хой урожайностью зерновых 
культур. В прошлом году в хо
зяйстве получено 8,8 центнера 
зерна на круг. Хотя в настоя
щее время при наличии такого

поголовья -крупного рогатого 
скота свиней надо получать по 
20 и более центнеров с гектара. 
Только при такой урожайности 
можно рассчитывать на. успеш
ную зимовку.

Хозяйство- принимает ' меры, 
чтобы пополнить рацион . жи
вотных. Оно пытается закупить 
концентратов со стороны. В об
мен -на> семена многолетних трав 
кошхоз приобрел 50 тоня кон
центрированных кормов.

Не придается значение та
кому ценному корму, как х-воя. 
Ее нет ни на свиноферме, ни 
на молочнотоварных фермах. 
Иногда ивою, правда, подвозят. 
Но хватает на день, два.

Председатель к-о-лхоза В. П. 
Ши-хов объясняет это тем, что 
не работает «Волга-рь», да и 
хвою заготовлять некому. , .

На ферме не хватает стаек 
для содержания свиноматок. 
Разовые покрытые свиноматки 
содержатся целыми группами. 
Были случаи, -когда они поро
сились -в. общих стайках, а на-.

родившиесд поросята по-Падали 
в навозные лотки и гибли.

К чему же привели все эти 
недостатки? Во-первых, увели
чилась продолжительность от
корма и содержания скота на 
ферме. Возросла себестоимость 
свинины. Во-вторых, • участи
лись случаи падежа животны-х, 
их заболев-аем-ости. Снизилась 
рентабельность - свиноводства. 
Поэтому - специалистам хозяй- 

- отва, ветврачам, зоотехникам, 
экономической службе стоит 
всерьез задуматься над создав
шимся положением и найти 
такой -выход, который принес 
бы существенную выгоду кол
хозу от содержания свиней. ,

Зимовка скота продолжается, 
а запасы концентрированных 

. кормов на исходе. Приобрести 
их -сейчас трудно.. Поэтому надо 
изыскивать резервы в хозяйст
ве. Ту же хвою при желании 
можно заготавливать беспере
бойно и ввести в рацион.

В. НИКОЛАЕВ.
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„Круглый стол“ редакции

От того, какой урожай зреет на по
лях, зависит вся хозяйственная дея
тельность совхоза или колхоза. Будет 
он высоким — значит, успешно прой
дет' зимовка скота, повысится продук
тивность молочного стада, эффектив
ность откорма животных. А все это в 
конечном бчете укрепит финансовое по
ложение хозяйства и, следовательно, 
позволит больше направлять средств 
на хозяйственное и культурное строи

тельство, на строительство жилья, при
обретение техники. Будет урожай низ
ким—дела пойдут трудно, медленно, 
малопродуктивно.

В одном из декабрьских номеров на
шей газеты была помещена статья, в 
которой шла речь о зерновом поле сов
хоза «Вякшенерский». В ней сообща
лось, что хозяйство в течение длитель
ного времени получает низкие урожаи 
зерновых. Они не соответствуют тре

бованиям времени и даже не покрыва
ют внутрихозяйственных потребностей. 
Такой сбор зерна создает огромные 
трудности в развитии животноводства, 
строительстве и других делах. Да это 
и понятно, так как от основных отрас
лей мало поступает денежных средств. 
Таким образом, с зернового поля тя
нется невидимая нить на каждую жи
вотноводческую ферму, строительную 
площадку, на текущий счет в Госбанке.

В 1979 году руководители совхоза, 
партийная организация и агрослужба 
хозяйства сделали серьезные шаги для 
того, чтобы повысить эффективность 
зерновой нивы. В чем именно состоят 
их усилия и какие меры■будут пред
приняты в дальнейшем — об этом не
давно шел в хозяйстве разговор во 
время встречи «за круглым столом».

Предоставляем слово участникам 
встречи.

Нужна
практическая

помощь
В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, ди

ректор совхоза «Вякшенерский».
Прежде всего мы учли горь

кий урок прошлых лет. Я имею 
в виду осенний сев. Как у нас 
раньше делалось? Приходит 
время сеять, аХв закромах се
мян .нет. Переходящих фондов 
озимых не создавали. Вот тут 
и приходилось выкручиваться 
из положения. Выход оставался 
один: начинать уборку ржи и 
пшеницы, - иначе семян не най
дешь. Алначинатр ее не всегда 
позволяла погода. Было- и так, 
что* комбайны не могли зайти в 
поле. Между тем время шло, 
'Сроки истекали. Вот и прихо
дилось сеять с. запозданием. 
Оттого и посевы шли в зиму 
слабыми, а во время зимовки 
страдали, от морозов и других 
факторов. В результате глав
ные продовольственные куль
туры давали низкий урожай.

Положение изменилось в 
прошлом году. Засыпанный го
дом раньше , семенной фонд 
р'Жи и пшеницы помог нам из
бежать повторения прошлых 
ошибок. Осенний сев 1979 года 
наши хлеборобы провели в 
лучшие сроки. Семена легли в 
хорошо заправленную и обра
ботанную почву. Озимые раз
местили на 1600 гектарах. 120 
гектаров заняли пшеницей «ми- 
роновская-808». На остальной 
площади посеяли рожь сорта 
«сар.а'товская-4».

Я уже оказал,. что сев про
веден по удобренной почве. Но 
кроме того, мы нашли 'Возмож
ность провести осеннюю под
кормку «а площади 800 гекта
ров. Усилия хлеборобов не 
прошли - бесследно-. Озимь раз
вилась очень хорошо и в зиму 
пошла, в отливном состоянии. 
Есть все основания оказать, 
что- хозяйство сделало серьез
ную заявку на полновесный 
урожай озимых в завершающем 
году десятой пятилетки. Эти 
надежды мы подкрепим весен
ней подкормкой посевов.

Ну, а теперь окажу о возде
лывании яровых зерновых 
культур. Наши почвы отлича
ются естественно ц бедностью. 
Кроме того-, в течение многих 
лет они не получали достаточ
ного количества органических и 
минеральных удобрений. Все 
это серьезным образом затруд
няет борьбу - за высокий уро
жай -яровых.

В сложившихся условиях 
главный упор делаем, естест
венно, на удобрения. Уже сей
час около животноводческих 
ферм и на торфяном болоте 
сосредоточено не менее 40 ты
сяч тонн органики. К началу 
весенних полевых работ запасы

ее возрастут. Хорошо- - это или 
плохо? Я бы сказал: и да, и нет.

Хорошо, если удобрения ока
жутся на наших полях и будут 
внесены -в почву. Тогда мощный 
резерв плодородия даст свои 
результаты. И плохо, если он, 
этот резерв, будет не использо
ван, останется на месте. Такая 
опасность есть. Я прямо скажу, 
что своими силами . мы не мо
жем доставить на поля и вне
сти в почву даже в  четвертой 
части имеющихся органических 
удобрений. У нас нет людей, 
погрузочных средств, разбрасы
вателей. Нам нужна практичес
кая помощь. Кто же ее ока 
жег? Надежда только на рай
онное управление сельского хо
зяйства. Думаю, руководители 
управления не обманут наших 
надежд и пойдут навстречу хо
зяйству. Это моя убедительная 
просьба.
. Вот, пожалуй, и все, что я 

хотел -сказать. А о- семенах, 
подготовке техники, проведении 
сева 'расскажут специалисты 
хозяйства.

Объем работ 
большой

Т. А. БЕСПАЛОВА, главный 
агроном совхоза.

Весенние полевые работы бу
дем -вести на 2114 гектарах. 
Под зерновые займем 1419 га. 
Рабочим планом предусмотрена 
-весенняя подкормка озимых 
прикорневым способом на пло
щади 600 гектаров. И еще 200 
га — повёрхностны-м. В нынеш
нем году- мы отдаем предпоч
тение прикорневому способу 
внесения .минеральных удобре
ний. Такой. способ был нами 
и-слыта-н -в прошлом году. Про
водился он, правда, не . на 
больших площадях, но дал .хо
роший результат. Нынче же 
думаем применить его на более 
обширных площадях.

Для . предпосевного внесения 
удобрений создали д-ва звена— 
по одному в каждом отделении. 
В звеньях по 5 человек,- Закре
плена нужная техника: по од
ному трактору с погрузчиками 
и по четыре трактора с разбра
сывателями: Такая организация 
труда тоже испытана и пол
ностью оправдала себя.

Перед нами, специалистами, 
стоит сейчас задача — воору
жить людей агрономическими 
знаниями. Необходимо, чтобы 
каждый член звена овладел пе
редовой практикой внесения 
удобрений в почву. Сюда вхо
дят дозировка, заделка удобре
ний,- состояние почвы, сроки 
внесения и т. д. Со -всеми воп
росами посевной агротехники 
мы уже начали знакомить сво
их механизаторов на специаль
ных занятиях, которые продол
жим вплоть д о ' выезда в поле.

Гip аиул ирод а-нн ы й супер фос
фат будем вносить в почву вме
сте с семена-ми непосредствен
но в рядки. Такой способ ’ стал 
традиционным и замены ему 
мы не видим. На этой работе 
также будут -заняты два звена, 
которым выделяется соответст
вующая техника.

Как мы на-мечаем распоря
диться аммиачной водой? Ее 
в-несем под весновспашку из 
-расчета 500 кг на гектар земли. 
Этим удобрением заправим 500 
гектаров пашни. Внесение ам-. 
миачной воды — дело хлопот
ное и трудоемкое. О-но по пле
чу специальным механизиро
ванным звеньям. Таких звеньев , 
у нас два: по одному в обоих 
отделениях. За каждым звеном 
закреплено по 5 пахотных 
тракторов и по од-ной машине, 
для подвозки аммиач-ной воды. 
На каждый пахотный агрегат 
б-удет на-вашаяа ПОУ. Это наи
более практичный и эффектив
ный способ, который ускорит 
работу и избавит от ненужных 
хлопот.

К началу весеннего сева у 
нас будет около тысячи тон» 
минеральных -удобрений. Их 
тоже нужно привести в дейст
вие, да, так, кдк это рекомен
дует передовая практика. Жаль, 
что рай-сельхозтехника прекра
тила вывозку этих удобрений.. 
Нелегка, конечно, п-ридетея на
шим хлеборобам. Объем весен
них работ очень большой, ’ но 
ведь Хлеб -никогда и нигде не 
давался ле-гко. За него чнадо 
бороться настойчиво и разумно.-

Теперь скажу о семенах. К 
сожалению, здесь у , нас не все 
чисто, гладко. В количественном 
отношении семян хозяйству 
хватит на ве-сь яровой клин. 
Засыпаны они полностью. Но- в 
семфонде совхоза есть часть 
некондиционных, . неклассных. 
Заменить такие семена на вы- 
сшокаче-ственн'ые — * дело не 
простое. Однако, мы предпри-" 
нимаем необходимые меры. В 
частности, хозяйство закупило 
в Омской о-бла-сти 50 тонн -се
мян высоких кондиций. Изыс
киваем возможности' для заме
ны и оставшегося посевного 
материала.

В заключение хочется ска
зать об уходе за посевами зер
новых. В прошлом году мы 
провели химическую обработку 
посевов ,на площади, превыша
ющей 1300 гектаров. Нынче 
проведем ее на всей площади. 
Опыт, -полученный в минувшие 
годы, поможет нам провести 
эту работу качественно и в 
нужные сроки.

Одна задача
А. В. ТРУШКОВ, главный 

инженер хозяйства.
У технической службы оо-в-хо- 

за ‘главная задача сейчас одна

— надежно и в срок закончить 
ремонт всей почвообрабатыва
ющей и посевной техники, ав
томашин, уборочных, агрегатов. 
Что мы сумели сделать к на
стоящему -времени? На линейку 
готовности поставили 10 сеялок 
из 16,. 10 культиваторов из 17, 
30 плугов и все имеющиеся у 
нас бороны. Кро-ме этих средств 
завершили капитальный ремонт 
се-ми гусеничных и двух колес
ных тракто-ров. Сейчас -в Тон- 
шаев-скои 'мастерской стоят на 
ремонте три колесных, а в Ош- 
м-И'Н-ской — два гусеничных 
трактора.* С выходом их из ре
монта весь тракторный парк 
хозяйства (52 единицы) будет 
на ходу. ■

До сева еще не екор-о. Воз
можны какие-то -незначитель
ные поломки. Ведь многие трак
торы находятся в -работе. Та
кие поломки будут устраняться 
на ходу, оперативно. А вообще- 
то мы стремимся к тому, что
бы в процессе ремонта обеспе
чить -гарантию -надежности. 
Техника, подготовленная нами, 
не должна подводить хлеборо
бов на севе.

В ны-нашнем году на-м пред
стоит выполнить большой 
объем весенних полевых работ. 
И все они должны завершиться 
в сжатые сроки. Значит, не 
обойтись без двух смен. Об 
этом мы думаем уже сейчас. 
Но как не прикидываем, а для 
двухсменной работы не хватает 
12 трактористов. Как же быть? 
Выход только, один: привлекать 
на весенний сев врактори,стов 
из других организаций. Думаю, 
что там на-с поймут, учтут 
важность дела * и окажут по- 

' мощь. .

Предусмотрели 
. все 7

А. А. АЛЕКСЕЕВ, управля
ющий вторым отделением сов
хоза.

■ На весеннем севе большое 
значение имеет фактор време
ни. Предстоит борьба за каж
дую минуту. Да иначе и нель
зя. Ведь потерянное время обо
рачивается затягиванием сро
ков посевных работ, снижени
ем их качества, а значит, и по
терей урожая.

Чтобы максимально уплот
нить рабочее время -на севе, 
мы, кажется, предусмотрели 
асе: подвоз и .загрузку удобре
ний и -семян, подвоз аммиач-:
ной воды, и, _ самое главное,
доставку на поле ш-рячей пищи. 
Последнее особенно -важно.
Поля нашего хозяйства очень 
разбросаны. Немало земельных 
мабсивов удалено от централь

ной усадьбы на многие кило
метры. Следовательно, нельзя 
допусти-ть, чтобы механизаторы 
уходили на о-бед домой, трати
ли -на это много драгоценного 
времени.

Доставка пищи на поле ДЛЯ
на-с дело не новое. Его мы
пр актируем уже ряд лет. Ог-
радио, что люди, занятые на
пое-ев-ных работах, выражают 
овое удовлетворение обслужи
ванием. Нынче мы постараемся 
организовать его еще лучше.

Соревнование 
на севе

П. А. ТОМАРОВ, секретарь 
партийной организации совхоза.

Партий,но-матсовая и органи
зационная pai6oTa на весеннем 
севе должна быть нацелена иа 
успешное его завершение, на 
высокое качество в-сех полевых 
pa-бот, на получение хорошего 
урожая. Без такой направлен
ности наши у-силия не прине
сут желаемых результатов. 
Надо иметь в виду, что посев
ные работы продолжаются не- - 
долго. Следовательно, -свою 
деятельность -партийная -орга
низация должна вести четкое 
о-пе-ра ти,вйо , организ о-в ан-но.

П-режде всего, мы рааве-рнем 
на севе широкое' социалистичес
кое соревнование между отде
лениями, -бригада-ми, звеньями 
и -механизаторами. Условия 
соцсо р еанов а н и я р азр або тан ы.
Итоги его будем подводить 
каждую пятидневку. Передови
ки сева,- выполнившие условия 
соревнования, получат красные 
флажки и денежные премии. 
Это для механизаторо-в. Для 
звеньев и бригад учреждены 
переходящие вым-пелы, которые 
вручаются тем, кто достигнет 
наиболее -высоких показателей,- 
И отделениям, выполнившим 
условия С'О-циали-с-тичеоко'Г-о со
ревнования, будем вручать пе- 

'реходящее ' Красное знамя.
Каждую пятидневку намече-_ 

но поднимать флаг трудовой 
славы в честь героев се-ва. В 
период весенних- полевых работ 
предусмотрен выпуск боевых 
листков' и молний."' В них мож
но будет прочитать о-б ударни
ках сева, познакомиться с опы
том и-х работы.

Перед севом намечено про
вести партийное собрание, на 
котором его участники обсудят 
вопрос о мас-сово-политической 
и организаторской. работе ' в 
период весенней посевной кам
пании. Тогда же будут выделе
ны агитаторы для • отделений. 
Члены бюро- партийной органи
зации получат определенные 
участки работы.

В заключение отмечу, что 
производственные ■ задания на 
период сева доведены до каж
дого отделения, бригады и зве
на.

ОТ РЕДАКЦИИ: Озабоченность ру
ководителей совхоза «Вякшенерский» 
относительно вывозки и внесения в 
почву органических удобрений понять 
можно. Ведь если запас этих удобре
ний окажется по ту сторону полей, мо
жет сойти на нет все то,- что предпри

нимается сейчас хозяйством для повы
шения эффективности зернового поля. 

В связи с этим мы побеседовали с
начальником районного управления 
сельского хозяйства А. П. Кожиным- о 
той просьбе, с которой обратился на 
встрече за «круглым столом» директор

совхоза В. А. Безденежных. Алексей 
Павлович Кожин заявил, что хозяйст
во действительно нуждается в практи
ческой помощи. И управление уже за
нимается этим вопросом. Однако пока 
невозможно сказать со всей опреде
ленностью в какой форме и каких раз

мерах она будет оказана. Окончатель
ный ответ на возникший вопрос будет 
дан в самое ближайшее время.

Ну, что ж, выражаем уверенность, 
что все решится так, как того требуют 
интересы дела.

Беседу за «круглым столом» записал 
И. СМИРНОВ.
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К 110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ. В. И. ЛЕНИНА

ЕМ Т Р Е Б О В А Н И Я  ДНЯП О Н И МА
По условиям социалисти

ческого соревнования за 
1979 год Тоншаевскому рай
по присуждено Переходящее 
Красное знамя Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС.
Это высокая оценка труда 
всего коллектива, и она на
целивает каждого работаю
щего трудиться с еще боль
шей отдачей, шире разви
вать и активнее участвовать 
в социалистическом соревно
вании за успешное' выполне
ние планов нынешнего года 
и пятилетки в целом, повы
шать ответственность кадров 
за решение задач, постав
ленных перед потребитель
ской кооперацией.

Какой бы успех ни был, 
мал или велик, его решают - 
кадры. В райпо работает 
840 человек, ид них 599 
женщин, 205 человек моло
дежи, половина работающих 
со стажем работы более 5 
лет, 42 коммуниста, 109 че
ловек членов ВЛКСМ, име
ют высшее и среднее спе
циальное образование 86 че
ловек, обучается в учебных 
заведениях 19 человек, име
ют среднее образование 130 
человек, 404 работника 
имеют профессиональную, 
подготовку. 38 человек — 
отличники советской торгов
ли, пять — ударники девя

той пятилетки,- 130 человек
— ударники коммунистичес
кого труда, 15 работников 
признаны победителями со
циалистического соревнова
ния 1979 года.

Успех сам по себе не при
ходит, его обеспечивает уме
лая, слаженная работа в 
коллективах/ правильное 
воспитание кадров. Правле
ние райпо, партийная, проф
союзная организации уделя
ют серьезное внимание под
бору, расстановке и воспи
танию кадров, и это заметно 
на деле. У нас нет сменяе
мости руководящих кадров 
без уважительных причин, 
мы смело выдвигаем моло
дежь на руководящие долж
ности — совсем недавно ут
верждены три комсомолки 
на ответственные участки 
работы: старшим бухгалте
ром Пижемского розничного 
торгового предприятия стала 
Анна Рыдалова, старшим 
бухгалтером заготконторы
— Татьяна Евстропова, ди
ректором пищекомбината — 
Надежда Мальцева. Прово
дится индивидуальная рабо
та с людьми, делается упор 
на воспитание таких качеств, 
как сознательная дисципли
на, добросовестное отноше 
ние к порученному делу, 
взаимопомощь. Мы активно

используем такую форму 
воспитательной работы, как 
индивидуальное собеседова
ние с работниками, прове
дение производственных со
вещание конференций, раз
виваем наставничество. 32 
передовика производства, 
ветераны труда умело пере- 
дак)т свой, опыт, прививают 
навыки к работе молодежи, 
впервые пришедшей в си
стему райпо. Участвуют в 
движении за коммунисти
ческое отношение к труду 
402 работника.

Коллектив наш умеет по
нимать требования сегод
няшнего дня, только нужно 
проявлять больше энергии 
в труде, больше работать с 
народом. Перед работника
ми райпо стоят большие за
дачи, и над их выполнением 
мы работаем постоянно. Не 
все положительно в коллек
тиве, есть недостатки в 
культуре обслуживания сель
ского населения, не отве
чающие современным тре- 
бова'ниям условия труда, 
есть недоработка в воспи
тании кадров, в проведении 
профориентации . с моло
дежью, мало уделяем вни
мания конкурсам «Лучший 
по профессии», .«Золотые 
руки», есть недостатки и в 
наглядной агитации, которая

скупо показывает работу 
наших лучших передовиков, 
ударников производства. Но 
мы все недостатки видим 
сами и стремимся их устра
нить.

В 1980 году коллектив 
выступил инициатором со
циалистического соревнова
ния, мы приняли высокие 
социалистические обязатель
ства, где предусмотрели 
пути направления органи
заторской ц. мас’сово-полити- 
ческой работы, идейно-поли
тического, трудового и нрав
ственного воспитания, стиля 
и метода работы по изуче
нию, распространению и 
внедрению опыта победите
лей социалистического со
ревнования, почина, начина.- 
ний.

Приближается 110-я го
довщина со дня рождения 
В. И. Ленина. Правление 
райпо, партийная, профсоюз
ная и комсомольская . орга
низации стараются мобили
зовать всех работников 
'встретить эту знаменатель
ную дату новыми успехами 
в труде, всем выйти на 
коммунистический суббот
ник и внести достойный 
вклад в общее развитие пот
ребительской кооперации.

Н. МУХАЧЕВА, 
председатель местного 

комитета общепита.

=п.......... КОЛОНКА
КОММЕНТАТОРА

I КОМУ это
| выгодно
Е В эти дни норвежскую зем- 
Е лю терзают гусеницы тяжелых 
5= натовских танков, в небе раз- 
Е дается гул реактивных само- 
Е летав, а на побережье страны 
Е  отрабатывают высадку десан- .
Е тов морские пехотинцы. В те- 
Е чение всего марта территория 
Е Северной Норвегии будет аре- 
Е ной натовских маневров «ано- 
Е рак экспресс», которые про- 
Е водятся а непосредственной 
Е близости от границ Советско- 
Е го Союза.
—  Это лишь один из фактов,
Е свидетельствующих об акти- 
Е визации агрессивного блока 
Е НАТО на Севере Европы. К 
Е числу подобных фактов отно- 
Е сятся и американо-норвежские 
Е переговоры о размещении на 
Е территории Норвегии больше- "  
Е го количества тяжелого воору- 
Е жения и военной техники, до- 
=  статочного для оснащения 
Е бригады морской пехоты, ко- 
Е торую США намереваются 

перебросить в эту страну «в 
= случае кризисной ситуации».
Е Что означают эти военные 
= приготовления Пентагона и 
Е НАТО в Северной Европе, в 
Е частности, в Норвегии — в 
= стране, которой никто не уг-.
Е рожает и .не собирается угро- 
= жать?
Е Омьюл бряцания оружием,

Зоя Николаевна Уланова работает директором Письменер- 
ской восьмилегней школы. Десять лет бесменно она на этом 
посту. В том, что Письменерская школа ежегодно занимает 
первое место в районе по организации пионерской работы в 
летний период, большая заслуга Зои Николаевны. Благодаря 
директору в школе хорошо налажена работа по педагогическо
му всеобучу.

Кроме этого, 3. Н. Уланова ведет большую общественную 
работу. 6 созывов, она избирается депутатом Вякшенерского 
сельского Совета.

Недавно Зоя Николаевна была представлена к награждению 
значком «Отличник народного просвещения».

На снимке: 3. Н. Уланова.

ЧИТАТЕЛЬ АНАЛИЗИРУЕТ

КОГДА О ЗИМОВКЕ 
ДУМАЮТ ЛЕТОМ

-  Благополучная. зимовка успешно справиться с постав- 
скота начицается с того, как ленной задачей, 
то или иное хозяйство пора- - Колхоз заготовил 415 тонн 
ботает летом. Красноречивым сена, 740 тонн соломы, 1920 
примером этому служит кол- тонн силоса, 600 тонн сенажа 
хоз «Путь Ленина». Именно и 323 тонны травяной муки, 
летом’ здесь была заложена Комментарии к этим цифрам 
прочная основа для зимнего едва.ли нужны. Они говорят 
содержания животных. Работа сами за себя. Остается ска- 
в хозяйстве шла в таком нап- ' зать только одно: с такими 
равлении, чтобы в полном до. запасами зима не страшна, 
статке запасти грубый корм, Нет необходимости ехать за 
сочный й витаминный. Чет- соломой в другие области, 
кая расстановка сил помогла В. ВАСИЛЬЕВ.

Первым
С начала года валовой 

сбор молока в колхозе «Ком
мунар» составил , 166 тонн. 
Из них государству отправ
лено 131 тонна. Все сданное 
молоко принято первым сор
том.

сортом
В первой, декаде марта 

удои на всех молочнотовар
ных фермах' хозяйства уве
личились. Производство мо
лока за этот период- подня
лось до 21331 килограмма.

Л. РАЗЖИВИНА.

осуществляемого под лж»вы*м 
предлогом «советской военной 
угрозы», только о,дин: имле- - 
риалистические, милитарист
ские круги Соединенных Шта
тов и НАТО, взявшие курс 
на нагнетание международной 
напряженности, усиление гонки 
вооружений, стремятся вов
лечь в орбиту еврей политики - 
также и малые страны Евро
пы. Именно' этим объясняется 
и их активность в Норвегии, 
их стремление вернуть в воен
ную организацию Северо- 
Атлантического блока Грецию 
и попытки втянуть в этот блок 
Испанию. Милитаристский 
курс выгоден лишь военно- 
п ром мишенному комплексу 
стран НАТО, который рассчи
тывает заработать новые .мил
лиарды на военных запасах, 
погреть руки на гонке воору
жений, лишь тем кругам за 
океаном, которые делают 
ставку на мировую гегемонию 
США.

Народам Европы такая по
литика несет новые тяготы, 
■вполне реальную угрозу 
стать пешками в опасной гло
бальной игре Вашингтона. 
Именно поэтому миролюбивая 
общественность континента ре
шительно выступает против 
этого 'безрассудного курса.

В. СЕРОВ, 
обозреватель ТАСС.

Т Е Х Н И К У  —  К  В Е С Н Е
.

В Постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«X) дрполя'ительяых мерах по 
подготовке и проведению ве
сенних полевых работ 1980 
пода» подчеркивается необходи
мость закончить во всех хозяй
ствах подготовку машинно- 
тракторного парка не позднее, 
чем за 'Две недели до начала 
посевной, обратить 'особое вни
мание на качество' ремонта ма
шин..

При этом важно обеспечить 
правильную расстановку кадров 
на ремонте машин, привлечь 
наиболее опытных механизато
ров. Следует шире применять 
меры морального и материаль
ного поощрения лиц, занятых 
на Обслуживании техники. Про

водить взаимопроверки готов
ности сельхозмашин между хо
зяйствами. Это придаст глас
ность ходу подготовки к посев
ной кампании 1980 года.

Немало еще предстоит сде
лать до начала полевых работ. 
В хозяйствах района подлежат 
ремонту 69 тракторов, 41 гру
зовой автомобиль, 47 зерновых 
комбайнов, 15 тракторных плу-' 
го®, 24 сеялки, 7 культивато
ров и одна картофелесажалка.

Объединением . райсельхозтех- 
ники была проделана опреде
ленная работа по ремонту ма
шинно-тракторного парка. В

м астерских отремон тиров аяо
128 тракторов при плане 125, 
34 автомобиля . при задании 22, 
сделано 67 автомобильных, 19 

. тракторных и комбайновых 
двигателей.

Плохо- обстоит дело с за-« 
грузкой ремонтных площадей в 
райсельхозтехнике. Мы посто
янно испытываем нехватку ре
монтного фонда по тракторам 
и зерноуборочным комбайнам.
И ,вся причина в том, что' ин
женерно-технические работники 
хозяйств ссылаются или на за
нятость техники/ подлежащей

ремонту, или на отсутствие 
кадров механизаторов.

Но эти недостатки исправи
мы. В ряде колхозов и совхо
зов есть пункты технического 
обслуживания, где и должна 
проходить основная работа по 
подготовке техники к полевым 
работам. Сейчас важно пере
смотреть расстановку кадров 
на ремонте, привлечь к этому 
делу больше слесарей, тракто
ристов и проводить обслужи
вание по установленному гра
фику.

С каждым годом растет ма
шинно-тракторный парк колхо

зов и совхозов.. Но материаль
ная база по ремонту, техничес
кому обслуживанию и хране
нию сельскохозяйственной тех
ники еще слаба, что ставит в 
затруднительное положение ин
женерно-техническую ' службу 
по обеспечению/ высокого уров
ня технической готовности'  ма
шин и снижению затрат.на их 
содержание. Поэтому руково
дителям хозяйств, специали
стам надо проявить . организо
ванность, целенаправленность в 
рассмотрении вопроса о ремон
те техники, учесть и использо
вать те возможности, которые 
мы имеем.

В. ВАРЕНЦОВ,
управляющий 

р а йсе льхозтехникой,



-

НАРОДНЫЕ ПРАЗДНИКИ

ПРОЩАНИЕ С ЗИМОИ
:в Тоншаеве'

Традиционные проводы рус
ской зимы состоялись в суб
боту в райцентре. Весело я  

интересно прошли они, выли
лись в настоящий праздник, 
яркий и красочный, в ожив
ленное народное гулянье. - 

Весь день по праздничным 
улицам Тоншаева разъезжали 
нарядные русские тройки, ук
рашенные ■ звонкими бубенца
ми’ и пестрыми лентами. В 
расписных санях было полно 
веселых, радостных ребяти
шек, которым не так-то уж л 
часто выпадает возможность 
прокатиться по-деревенски, на 
лошадях. На раскладной офе
не, в самом • центре поселка 
выступали участники худо
жественно й с а модеяте л ьн ости 
Тоншаевского. районного Дома 
культуры. В исполнении само
деятельных артистов звучали - 
русские народные песни, сти- - 
хи, юморески, шутки. Потом 
было праздничное шествие, в 
котором приняли участие 
главные герои гулянья — 
Зима, Весна, Дед Мороз, 
Снегурочка, персонажи ска
зок, одетые в яркие русские 
народные костюмы. Зрители

побывали и на весенней яр
марке, которая была устроена 
в центре поселка. На ярмарке 
можно было увидеть и лотки 
со всевозможными сладостя
ми, и импровизированные «чай- 
ные-кофейные», где продава
лись горячие напитки с крен
делями и печатными пряника
ми.

А рядом шли интересные 
увлекательные конкурсы, сос
тязания в ловкости, силе, сме
калке. Каждый желающий 
мог принять участие в любом 
конкурсе. Кто хотел «а ходу
лях-' прогуляться — пожалуй
ста, в «бойцовском турнире» 
на бревне свои силы попробо- 
вать — пожалуйста. А побе
дителям вручались призы 
—«дары Весны» и «царские 
подарки. Зимы», забавные су
вениры, подарки-сюрпризы.

В проводах русской зимы 
принимали участие не только 
жители Тоншаева, но и гости 
из других поселков, сел и де
ревень района. Каждый весе
ло и интересно провел этот 
день. Праздник - удался на 
славу.

Л. РУДИНА.

‘в Ошминском:
Долго/ готовились к этому 

неповторимому празднику в 
Ошминеком. Строили снеж
ные горюй, устанавливали ка
чели и аттракционы, набивали 
сеном чучела — толстого лен
тяя, злого дебошира,'и тоще
го, прокуренного пьяницу. 
Красочная афиша и местный 

- радиоузел заранее пригласили 
тружеников села на веселый 
народный праздник — прово
ды русской зимы. Вообще в 
подготовительной работе ■ к 
празднику приняли участие 
.многие организации (Тишин
ского. . Каждому нашлось дело 
по душе.

Проводы русской зимы от
крыли Веселые. Скоморохи, 
роль которых исполняли Рим
ма Смирнова и Ольга Пос»- 
женникова. Потом «на сцене» 
появились Дед Мороз, Снегу
рочка, Зима,, Весна и другие 
персонажи. Пронеслись «ад 
толпой звонкие слова:
По крыши снег село занес...
И верится — не верится,
Что проводы» зимы всерьез. 
Прощай зима, прощай мороз! 
Прощай, краса метелица!

Гордо и величаво, поклонив
шись людям в пояс, попроща
лась со всеми Зима (девяти
классница Т. Окунева), весело 
и озорно приветствовала соб
равшихся юная Весна (вось
миклассница Л. Кислицына). 
В веселом представлении при
няли, участие герои русских 
народных (Сказок и былин 
.Илья Муромец (Е. Посажен- 
аи-кюв), . Алеша Попович 
(С,- Трушков), Никита Добры
нин (В. Кислицын). На всех 
были яркие красивые костю
мы, роли свои 'Ш К О Л Ь Н И К И  ис
полняли мастерски, непри
нужденно,

.На праздник приехали мно
гие жители окрестных дере
вень, они были активными 
участниками, всех народных

«забав». В старинных костю
мах лихо отплясывали поле
воды совхоза «Ошминский» 
А. П. Ворожцова,' Е. И. Яков
лева, Г. С. Ворожцова, при
ехавшие из отдаленной дерев
ни Ворожцы яа. разудалой яр
кой тройке. Вместе с ними 
вышли на крут победители 
соцсоревнования в животно
водстве —,кузенерокие доярки, 
полеводы имеете, с бригади
ром. Они ни .в работе, ни в 
веселье никому не уступят.

Мужчин и ребятчетарше- 
клаюшиков привлек, конечно, 
столб. На вершине висели 
три больших пакета — три 
приза,. Обладателем первого, 
самого «высокого» приза стал 
заведующий АТС Валерий 
Трушков. Второй пакет достал 
Александр Трушков, бывший 
механик совхоза, в ' настоящее, 
время учится на курсах шо
феров. Нашли себе забаву 
дошкольники и ученики на
чальных классов. К их услу
гам — высокая гора, качели л  

обледенелые бревна. Кто ка
тится с бревен стоя, сидя, а
малыши лежа. Другие «а
санках с горы катаются, а 
кое-кто на украшенной упряж
ке мчится. Кстати, в конкурсе 
на лучшую упряжку первое 
■место, заняла шукшумская
молодежь под руководством 
заведующей клубом Л. И. Ни
кулиной. Второе место—у по
леводов, деревни Ворожцы. -

В конкурсе гармонистов
первое место занял, как всег
да, житель д. Шатта.шкем 

. совхоза «Прогресс» М. И. 
Трушков.

В -конце гулянья чучела, вы
ставленные на всеобщее обоз
рение, сожгли мужчины.

Этот праздник весны надол
го запомнится веем жителям 
Ошминского и гостям.

А. ГОЛИГОРОВА,

ИЗ н а ш е й  п о ч т ы
Прошел праздник, а в редакцию все еще продолжают поступать

поздравления с Международным женским днем, теплые письма,
наполненные благодарностью и признательностью, рассказы о жен
шинах нашего района. Сегодня мы публикуем некоторые из этих
материалов.

ВПРАВЕ ГОРДИТЬСЯ
Самые теплые, самые искрен

ние слова хочется оказать о 
своих коллегах, жеюцинах- 
труженицах Пижемского лес
промхоза. Все женщины —и те, 
которые трудятся, в - леспром
хозе не первый десяток лет, ) 
те, которые только приступили 
к работе, — активно участвуют 
в 'жизни всего коллектива. За
боты предприятия — это и их 
заботы, успехи предприятия — 
это -и их успехи. Сколько нуж
но душевных сил, огромного 
терпения, а порою даже муже
ства, щгобы вовремя управиться 
с домашними делами, уделить, 
внимание детям и успеть на ра
боту, и трудиться весь день 
плодотворно. Но любимое дело 
никогда не было в тягость, 
привычка к труду, к своему .ра
бочему месту всегда побежда
ют. Многие из женщин, даже 
ушедшие на заслуженный от
дых, не могут жить без дела, 
без своего коллектива и воз
вращаются на свое место.

Многие из тружениц прорабо
тали в нашем коллективе не
мало лет, все свои лучшие го
ды прожили в Пижме, очень 
много труда и сил вложили в 
свое родное предприятие' —

Пижамок и й леспромхоз. Наше 
предприятие* вправе гордиться 
такими женщинами, ветеранами 
труда, которые’ - проработали в 
леспромхозе по 30 и более лет. 
Среди них Л. С. Пермино-ва, 
В. Г1. Мальцева, А. Г. Целище- 
ва, Н. А. Шайдуро-ва с нижне
го склада, 3. В. Трапицына,
A. Ф. Хабарова из деревообра
батывающего цеха, Е. А. 'Тара
сова, А. В. Солоницына, А. А.

. Святквна, Т. А. Сунг.урова из 
лесопильного цеха, Н. П. Кра
ше,нин-никова, Е. Ф. Корчемки- 
на из сторожевой охраны, Э. В. 
Клейменова с автобавы, Е. А. 
Румянцева со склада пиломате
риалов, А.- С. Щепина, 3. Т. 
Борисова из управления лес
промхоза. Спасибо им за их 
долголетний и безупречный труд 
в Пижем-оком ^леспромхозе. Хо
чется помянуть добрым словом 
и тех женщин, - которые уже 
ушли на заслуженный отдых, 
но ударным трудом завоевали 
себе почет и уважение на дол
гие годы. Это Е. Е. Дрягина,
B. А. Безденежных, М. Н. 
Клешнина, Н. Н. Скворцова, 
Н. А. Коротаева и многие, мно
гие другие. .

А. ТРУШКОВА.

МосковскогоЭлектрофен «Мнима» — один из видов продукции 
завода «Микромашина». •

Фото А. Чумичева. (Фотохроника ТАСС).

КРЕПНЕТ ДРУЖБА
-  С каждым годом крепнет 
связь учителей и учащихся 
Лесозаводскон восьмилет
ней школы с работниками 
цехов и отделов Пижемского 
леспромхоза. В QPCe Пи- 
жёмского леспромхоза выбран 
совет содействия семье и 
школе, Председателем кото
рого является А. Г. Нелюби
на. По традиции наши -специ
алисты, особенна молодежь, 
первого сентября и в тррже- 
ственные вечера выступают 
перед ребятами, знакомят их 
со своими профессиями. Не 
остаются в долгу и ученики 
школы, выступая перед свои
ми родителями и старшими 
товарищами с концертами.

Когда, отмечался День Со
ветской Армии и Военно-Мор
ского Флота, перед работни

ками ОРСа выступили учащи
еся 6-го класса Лесозавод
ской восьмилетней школы под 
руководством неутомимой, 
полностью отдающей себя 
детям Галины т  Алексеевны 
Лобановой. . В сопровождении 
баяниста Владимира Ивано
вича Володина дети выступи
ли е небольшим, н о ' очень 
интересным концертом. Пе 
ред началом концерта Наде
жда Семеновна Байкова про
читала увлекательную беседу 
о могуществе Советской. Ар
мии.

Мы надеемся, что эта 
связь станет прочной тради
цией школы и Цехсщ леспром
хоза.

Л. МАЛЬЦЕВА,
секретарь парторганизации 

ОРСа леспромхоза.

Ж И В У Т  
В П О С Е Л К Е

Живут ,в поселке Шайгиио 
женщины, которых по праву 
можно назвать ветеранами тру
да. Всю свою жизнь они посвя
тили гуманнейшему делу — 
спасению человеческих жизней. 
Это медицинские работники 
Анна Александровна . Парфено
ва и. Валентина Никандровна 
Цветкова. Славные эти женщи
ны обладают доброй душой и 
отзывчивым сердцем. Они в 
любую минуту придут на по
мощь к больному. В непогоду и 
жару, по 'заснеженной зимней 
дороге и по осеннему бездо
рожью, когда можно пройти 
лишь в резиновых сапогах, 
днем и ночью спешат эти жен
щины по вызову на дом к боль
ному, Это я знаю по себе. Не
однократно со мной . случались 
сердечные приступы, и всегда 
наши медицинские работники 
помогали мне. И вот последний 

_.случай, т

Я не могла даже встать с 
постели, так мне. было плохо. 
Анне Александровне пришлось 
ежедневно ходить ко мне на 
дом и делать .уколы, лечить 
меня в течение семи. дней.

Неоднократно спасала мне 
жизнь в прямом смысле слова 
и Валентина Никандровна Цвет
кова. Ходила, на дом, делала 
спасительные уколы. Сколько 
работы днем у этих женщин- 
медиков, сколько л^дей ходят 
на уколы, приходят в мед
пункт за помощью. Нередко 
одной из женщин приходится 
уходить на вызов, а другая ве
дет прием больных. А ночью 
опять вызов к больному, и на
утро вновь на работу. Во-т та
кая у них профессия беспокой
ная.

От ,всей души хочется ска
зать слова благодарности шай- 
гинским медикам Анне Алек
сандровне Парфеновой и Ва
лентине Ник андр овне Цветко
вой за их благородный труд, 

.за отзывчивость и доброту.
С уважением 

Е. КИСЛИЦЫНА, 
п. Шайгино.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Т е л е в и д е н и е
Воскресенье, 16 марта

9.05 — Концерт. 10.00 — Слу
жу Советскому Союзу! 11.00 — 
Почта программы «Здоровье». 
11.45 — «Утренняя почта». 12.45 
—«Строительство и архитектура». 
Киножурнал. 12.30 — Сельский 
час. 13.^0 — Музыкальный
киоск. .14.00 —: «Вечный зов».
Фильм. 10-я серия — «Тревож
ные дни и ночи». 15.10 — Чем
пионат мира по фигурному ка
танию. 15.45 —■ Клуб 'кинопуте- 
шествий. 16.45 — Сегодня День 
работников жилищно-комму
нального хозяйства и бытового 
обслуживания населения. Вы
ступление министра • жилищно- • 
коммунального хозяйства РСФСР 
С. М. Бутусова. 17.00 — К
110-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина. Док. фильм 
«Музыка . в семье Ульяновых». 
Фильм 2 - й .  18.00 — Междуна
родная панорама. 18.45 — «Ноч
ной дозор». Фильм. 20.20 — Чем
пионат мира по фигурному ката
нию. 21.35 — Продолжение по
казательных выступлений.
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